



## Sociedad civil villaclareña se solidariza con cubanos en Panamá

Reunidos en la Sala Primera de lo Penal, miembros de la Unión de Juristas de Cuba en Villa Clara rechazaron enérgicamente este jueves las provocaciones contra la delegación cubana que participa en uno de los foros paralelos a la VII Cumbre de las Américas, que tiene lugar en Panamá.

En el mismo lugar donde Fidel Castro Ruz hizo en diciembre de 1950 su primera autodefensa, fiscales, jueces, abogados y otros profesionales del ramo manifestaron la decisión de apoyar cualquier decisión que tomen los representantes de la sociedad civil cubana presentes en la cita.

«Es una afrenta a la dignidad del pueblo cubano que el asesino confeso de Ernesto Che Guevara esté en Panamá, pues nada tiene que hacer semejante individuo en un foro de paz, justicia social y solidaridad», expresaron juristas villaclareños reunidos en el edificio de la Audiencia en la ciudad de Santa Clara.

Entre cantos por la libertad, la entonación del *Himno nacional* y estrofas de *La guantanamera*, muchas voces se alzaron para respaldar a los representantes de organizaciones de masas, instituciones religiosas y sociales, que asisten a la cita continental de las Américas, primera con la presencia de Cuba.

● **Idalia Vázquez Zerquera**

## Firmas por la solidaridad con Venezuela

Como una muestra de solidaridad y respaldo a un país agredido como Venezuela, los villaclareños han incluido sus firmas entre los más de 3 millones de rúbricas estampadas por el pueblo cubano en apenas cinco días, para exigir la anulación del decreto imperial contra la nación bolivariana.

Al reflejar nombre y apellidos, carné de identidad y teléfono, los hombres y mujeres de la central provincia se están sumando a la campaña de que Venezuela no es una amenaza, sino una esperanza.

Los CDR, FMC, CTC, FMC, CTC, UJC, ANAP, ACRC recogen las firmas de apoyo al país sudamericano, que constituye un ejemplo de combate al analfabetismo, de construcción de viviendas para los más necesitados, así como en la eliminación de la exclusión social y la pobreza.

Al mismo tiempo que una condena a la injerencia en los asuntos internos de la patria de Simón Bolívar, el acto de rubricar implica el rechazo a maniobras como las de incluir terroristas y provocadores en el Foro Social Mundial de Panamá.

● **Arturo Chang**

## Mañana, prueba dinámica



En Villa Clara se vivirá este domingo 11 un fuerte ambiente de labor organizativa cuando se celebre la tradicional Prueba Dinámica, ejercicio capaz de activar y comprobar todo el sistema de trabajo previsto para los comicios del 19 de abril próximo.

Rogelio Rosada Rodríguez, secretario de la Comisión Electoral Provincial (CEP), aseguró que esta especie de ensayo general de las elecciones parciales cubanas de 2015 se llevará a cabo con atipicidad con respecto a procesos anteriores. «Pondremos a prueba el sistema de informatización SIGEL, que permite introducir la información generada desde cada colegio hasta la Comisión Electoral Nacional, lo cual eleva la agilidad del proceso», aclaró.

Como en años anteriores, serán movilizadas desde las 6:00 de la mañana todas las autoridades electorales para puntualizar que estén en tiempo y forma todo lo relacionado con la comunicación (teléfonos, computadoras, etcétera), los planes de transporte y la alimentación.

Se hará énfasis en la optimización de cada local para efectuar la votación y las segundas posiciones, adonde acudirán en caso de interrupciones eléctricas. Verificarán, además, la iluminación, la documentación necesaria, y el correcto uso de plantas eléctricas y grupos electrógenos.

Las autoridades electorales aclaran que esta prueba dinámica no exige la participación de los pioneros ni, mucho menos, la de los electores.

«Tendremos unas buenas elecciones, pues, según el plan de aseguramiento material, todo marcha en orden y sin contratiempos. Con la prueba dinámica pondremos todo a punto y conoceremos dónde debemos rectificar», declaró Rosada Rodríguez.

● **Luis Orlando León Carpio**

### Primero de Mayo

#### Por la hermandad y la firmeza

El proletariado villaclareño se alista para convertir la fiesta por el Día Internacional de los Trabajadores en incentivo que impulse los compromisos productivos y económicos, en medio de un clima caracterizado por la solidaridad y la firmeza.

En el marco de los preparativos se impulsarán el cumplimiento del plan de azúcar, la producción de alimentos, sin descartar el avance de los programas inversionistas, los planes de exportación y la sustitución de importaciones.

Será indispensable insistir en el ahorro de los recursos y, sobre todo, en velar por la calidad de los

servicios, que en muchos casos distan de estar avalados con la necesaria excelencia.

Entre las metas de los obreros del territorio figuran, además, el fortalecimiento de los valores y el respaldo a la delegación cubana que participa en la séptima Cumbre de las Américas, con sesiones en la capital panameña.

Como es ya tradicional Villa Clara realizará su desfile central el propio día primero, en la Plaza de la Revolución Ernesto Che Guevara, que estará precedido de actos similares y concentraciones populares en los municipios y poblados.

● **Ricardo R. González**

## Producirá taller remediano confecciones de mezcilla de alta calidad

La cercana puesta en marcha de modernos equipos en el taller Juan Pedro Carbó Serviá, de Remedios, permitirá a esa entidad, perteneciente a la Empresa de Confecciones Fénix de Villa Clara, producir prendas de vestir de mezcilla de alta calidad para las tiendas recaudadoras de divisas.

Su directora, Caridad Delgado Vergara, informó a **Vanguardia** que la inversión supera el millón de pesos en ambas monedas, empleados en la compra de máquinas de coser para bordar y otros aparatos de tecnología de punta para incrustar piedras, corrugar y deshilar la mezcilla.

Incluye, también, un compresor, caldera, lavandería, ventiladores y extractores de aire, entre otros componentes. Parte del monto ha sido destinado a la pintura y el mantenimiento del inmueble, que mejorará las condiciones de trabajo de los obreros.



SAN JUAN DE LOS REMEDIOS



La tecnología de punta adquirida aquí les permitirá producir prendas de mezcilla de alta demanda popular.

Actualmente, la parte del taller en activo confecciona pantalones de mezcilla, batas de casa, uniforme escolar de primaria y para el Minint, Minfar y Etecsa, cuyo plan de producción y ventas del primer semestre del año se cumplió de manera satisfactoria.

Por los resultados alcanzados en 2014, la entidad está propuesta para recibir el Sello 500 Aniversario de Remedios, distintivo que se entrega por única vez a los colectivos de esa localidad con una destacada trayectoria.

● **Texto y foto: Idalia Vázquez Zerquera**

**A LA VISTA**

■ **Por Arturo Chang**  
contacto@vanguardia.cip.cu

El humo de la basura quemada por Comunes dentro de Encrucijada afecta a los asmáticos y los ancianos. (moisesf)

**En Quemado de Güines, las bombas públicas para extraer agua se están rompiendo, y no hay quien las repare. (Marcia Daniel Manrique)**

La calle Guevara, en Remedios, fue asfaltada por última vez hace 37 años y está en mal estado. (Dayan Rodríguez Romero)

**Hay bagazo regado en las vías de la comunidad de Panchito Gómez Toro, en Quemado de Güines. (Marcia Daniel Manrique)**

**OÍDO EN LA CALLE**  
En la terminal intermunicipal hay cinco estafadores con el juego de chapitas (dos vigilan y tres captan a los incautos). (Rosbal)

**INFORMACIÓN**  
A partir del martes 14, a las 9:30 a.m., se cerrará la circulación vehicular en la Circunvalación Sur, en el tramo comprendido desde la Autopista Nacional hasta la calle Roble. (Comisión Provincial de Seguridad Vial).

**AVISO**  
A partir de mayo aparecerá *Ofertas*, nuevo medio publicitario para trabajadores por cuenta propia, cooperativistas y la empresa estatal socialista (llamar a la AIN, teléfono: 217371).

La Editora **Vanguardia** oferta plaza de Contador D, con el requisito de ser graduado de nivel medio. Llamar al teléfono 204545 o presentarse en Céspedes no. 5, esquina a Plácido.

## Rememoran sucesos del 9 de abril de 1958

Con actos de recordación en los lugares donde se realizaron acciones revolucionarias el 9 de abril de 1958, el pueblo de Villa Clara rindió tributo a los caídos en esa gesta heroica. Un hito en nuestra historia, que aunque no pudo derrocar al tirano Fulgencio Batista, contribuyó a acelerar el triunfo revolucionario.

Así Quemado de Güines, el día 8; Sagua la Grande, Santa Clara, Corralillo y Ranchuelo, el propio 9, homenajearon a sus mártires y rememorarón aquellos sucesos trágicos, por el alto número de vidas que cobró, pero glorioso por su significado en las luchas revolucionarias.

Aquel día Sagua la Grande hizo honor a su nombre y las milicias del 26 de Julio controlaron la ciudad por casi 24 horas. También desta-

caron Santa Clara, y el barrio Condado; Ranchuelo, con sus mártires de la finca El Tocino; Corralillo con el comando de Evelio Daniel Villavicencio, sorprendido y masacrado en la finca Santa Elvira, mientras planeaban asaltar el cuartel de Rancho Veloz.

Sin que pueda olvidarse el gesto adelantado de Víctor Bordón Machado, que el día 8 asaltó el cuartel de Quemado de Güines en apoyo a la huelga que sería decretada horas más tarde.

Ni tampoco a los villaclareños caídos en La Habana, como el caibariense Marcelo Salado Lastra, uno de los líderes del 26 de Julio en la capital, y el joven de apenas 19 años, nacido en Santa Clara, Juan Oscar Alvarado.

● **Narciso Fernández Ramírez**

## Flashazos

contacto@vanguardia.cip.cu

■ **Foto: Manuel de Feria**



### Podrida por los orines

La indisciplina social y la carencia de baños públicos ha destruido esta hermosa reja de la Biblioteca Provincial Martí, edificio que en 2014 arribó a sus 100 años de cons-truido.

## Examinan situaciones de comunidades

A divulgar informaciones que facilitarán las votaciones el 19 de abril, como las ubicaciones de los colegios electorales, y crear un ambiente festivo con vistas al Primero de Mayo, llamó Yudí Rodríguez Hernández, miembro del Comité Central y del Buró Provincial del Partido, durante el resumen de un chequeo a los consejos populares de Santa Clara.

Expuso la importancia de actuar con sensibilidad humana en la atención a los adultos mayores, un sector etario que tiende a incrementarse. Además, se refirió al completamiento de las estructuras de dirección de las organizaciones, sobre todo, en los consejos populares.

Jorgelina Pestana Mederos, presidenta del Gobierno Provincial,

exhortó a atender no solo los asuntos señalados por la visita, sino el conjunto de situaciones que son conocidas por todos para evitar que se acumulen.

Aunque la recogida de desechos sólidos atañe a las entidades administrativas, se hizo énfasis en la necesidad de lograr la colaboración de los vecinos, como en el caso de las tupiciones de alcantarillas provocadas por indolentes que los arrojan allí. El análisis incluyó aspectos como la situación higiénico-sanitaria, las indisciplinas sociales, el seguimiento a los planteamientos de los electores, el delito, las ilegalidades y otros temas que influyen en la calidad de vida y no dependen directamente de recursos materiales.

● **Arturo Chang**

## Villa Clara rindió tributo a Vilma Espín

Por la primera Casa de Orientación a la Mujer y la Familia (COMF) fundada en el país inició el homenaje de Villa Clara por el aniversario 85 del natalicio de Vilma Espín Guillois, la eterna presidenta de la Federación de Mujeres Cubanas (FMC). Fue, precisamente, ella la inspiradora de dicha iniciativa, y quien dejó inaugurado este recinto en Santa Clara, en septiembre de 1990, para luego generalizarse a través de todo el archipiélago.

También se realizaron, en este 7 de abril, actos de ingresos, en los que 85 muchachas arribantes a los 14 años recibieron el carné de federada. Cada territorio desarrolló su actividad durante ese día, mientras que Santa Clara acogió el intercambio de generaciones entre jóvenes y fundadoras que compartieron vivencias con Vilma en diferentes etapas.

Los bloques de la organización, caracterizados por el trabajo sostenido en su funcionamiento, dieron vida a las cantatas dedicadas a la heroína de la clandestinidad y de la Sierra. Mayelín Díaz Rodríguez, del secretariado provincial de la FMC, reafirmó que las motivaciones de la fecha constituyeron un llamado a las mujeres y la familia para participar en las elecciones del próximo 19 de abril, y votar por la mejor o el mejor de los candidatos, entre los que, también, sobresalen las féminas.

● **Ricardo R. González**